

International Convention for the Protection of All Persons from Enforced Disappearance

First Conference of the States Parties

Geneva, 19 December 2016

Item 6 of the agenda

Thank you, Mr. Chairman

I have an honour to read out the speech of María Adela Antokoletz, Madre de Plaza de Mayo. I quote her:

Excelencias,

Distinguidos Delegados,

Alto Comisionado para los Derechos Humanos,

Las Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, a quienes tengo el honor de representar, han sido creadoras e impulsoras desde 1981 de la FEDEFAM, cuya potencia creció en el trabajo conjunto con otros familiares, como las Abuelas de Plaza de Mayo y tantos otros, hasta conseguir la sanción de la Convención Internacional para la Protección de Todas las Personas contra la Desaparición Forzada.

Las personas y los grupos deben potenciar su trabajo con el apoyo de las organizaciones nacionales e internacionales. Ambos niveles deben trabajar juntos. Cuando se instituyó el Comité contra las Desapariciones Forzadas, comprobamos que era el órgano específico para nuestro trabajo.

Las Madres hemos realizado campañas para conseguir que todos los países ratifiquen la Convención. Pero faltan muchos países aún: 51 naciones ratificaron la Convención. Necesitamos continuar con las campañas para que más países se sientan comprometidos a acabar con este crimen de lesa humanidad. Esa es nuestra parte del trabajo.

Es necesario que un órgano específico de las Naciones Unidas continúe monitoreando la aplicación de la Convención en cada Estado Parte. Eso nos ayuda, a todos los familiares del mundo, a avanzar hacia la Verdad y la Justicia.

Ambas partes deben trabajar unidas.

Por eso pedimos la continuidad del Comité contra las Desapariciones Forzadas.

En el segundo aniversario de la Convención, dijo Marta Vásquez, la Madre de Plaza de Mayo que peleó día tras día para conseguir la Convención, particularmente en el Grupo de Trabajo

Inter-sesional de los últimos años: *"Sentimos que ellos (los desaparecidos) están a nuestro lado, guiándonos, y nos dan la fuerza necesaria para seguir adelante hasta que todos juntos logremos el ideal de paz, libertad, unión. Es decir, pueblos felices que vivan con dignidad e igualdad, cumpliendo así los sueños de miles y miles que ofrendaron sus vidas por amor a sus semejantes"*.

En el Día Internacional de los Derechos Humanos, el Alto Comisionado le pidió al mundo *"únanse a nuestra causa (...) amplifiquemos sus voces"*. Nosotras ahora devolvemos este pedido. Que el Comité contra las Desapariciones Forzadas continúe sus tareas: nuestra causa y nuestras voces son las que le dan sentido.

Thankyou, Mr. Chairman